

colonie, et tuèrent, dans un combat, Duplessis Bochart, gouverneur des Trois Rivières, et dans un autre, de Lauzon, grand sénéchal de la Nouvelle France : la mort de ces deux officiers donna un nouveau relief aux armes de cette redoutable nation.

L'année 1647 n'est-elle pas une grande époque pour l'île de Montréal ?

Ce fut cette année que plusieurs prêtres de St. Sulpice, ayant à leur tête Gabriel de Quaylus, abbé de Loc Dieu, arrivèrent dans l'île, mais seulement en qualité de missionnaires, car ce ne fut qu'en 1663 que la Compagnie de Montréal, dont la communauté de St. Sulpice faisait partie, lui abandonna tous ses droits sur l'île de Montréal. Le Roi confirma en 1677 cet abandon dans des Lettres d'amortissement, et depuis 1663, époque où le gouvernement Royal succéda en Canada au gouvernement féodal, un petit gouvernement purement féodal subsista dans l'île. Les Messieurs du séminaire nommaient ou du moins présentaient le gouverneur de Montréal, et faisaient exercer la justice par un bailli, officier féodal, qui avait ses officiers subalternes. Cet ordre de chose dura jusqu'en 1693. La Compagnie de St. Sulpice se démit alors de la justice entre les mains du Roi, qui établit un siège Royal.

Quels furent les successeurs de M. d'Aillebout ?